

le seul représentant de la population de cette partie du pays ; mais si nous tenons compte du magnifique résultat que l'honorable député a obtenu là-bas aux dernières élections générales, je doute que nous soyons disposés à le croire autorisé à parler pour tout le Nord-Ouest. Je ne me propose pas de suivre tout son discours, si je puis l'appeler ainsi, bien qu'à mon avis le nom de harangue lui conviendrait mieux, car, de fait, c'était une pénurie d'idées dans une mer de vaine verbosité.

S'étant constitué le défenseur des territoires du Nord-Ouest, l'honorable député les a parcourus d'un bout à l'autre, s'arrêtant dans sa marche dans le district que j'ai l'honneur de représenter, et partout, il a raconté la même vieille histoire. Du commencement à la fin, il a chanté la même chanson ; l'autonne dernier, lors des élections des membres de l'Assemblée législative des territoires du Nord-Ouest, l'honorable député a jugé à propos d'appeler un homme plus fort que lui pour l'aider à faire élire des conservateurs ; et cet homme était l'ex-ministre des Finances (M. Foster) qui arrivait du Nouveau-Brunswick, où il avait fait la lutte avec M. Emerson, avec le résultat que nous connaissons tous. Leurs efforts réunis, ont eu l'effet de faire mordre la poussière à leurs propres candidats partout où ils ont adressé la parole. Ils ont tenu une assemblée à Mâchoire-d'Orignal, et une autre à un endroit appelé Indian-Head, deux arrondissements dans des circonscriptions électorales représentées par deux ministres libéraux dans le cabinet de M. Haultain.

M. DAVIN (Assiniboïa-ouest) : J'en appelle aux règlements. L'honorable député commet une erreur relative à une question de fait. Il dit que j'ai tenu des assemblées ayant certain rapport aux élections provinciales. Jamais je n'ai tenu dans les territoires du Nord-Ouest d'assemblée ayant trait aux élections provinciales.

M. DAVIS : L'honorable député veut-il dire qu'il n'a tenu aucune assemblée de ce genre ?

M. DAVIN : Certainement.

M. DAVIS : J'accepte, cela va sans dire, la parole de l'honorable député, mais, toutefois, il reste avéré qu'il a tenu une assemblée à Mâchoire-d'Orignal.

M. DAVIN : J'ai tenu une assemblée dans cette localité, mais les seules questions discutées se rattachaient à la politique fédérale.

M. l'ORATEUR : Des explications de nature personnelle ne sont pas des questions d'ordre, et elles ne peuvent être données que pendant un discours du consentement de l'honorable député qui a la parole.

M. DAVIS : L'honorable député a tenu une assemblée à Mâchoire-d'Orignal, et le résultat a été que avant que lui et ses col-

lègues se rendissent dans cette ville, certains électeurs avaient eu l'intention de mettre un candidat sur les rangs contre l'honorable M. Ross, le député libéral ; après l'assemblée, l'honorable M. Ross a été élu par acclamation. Dans l'arrondissement d'Indian-Head, arrondissement fortement conservateur, l'honorable M. Bulyea n'aurait pas été capable de se faire réélire, n'eût été la visite de ces deux honorables messieurs dans la localité, mais leur visite a eu l'heureux résultat de le faire élire par une majorité considérable. Ces deux honorables messieurs ont voulu jouer le rôle de Mascottes, mais il est arrivé qu'ils ont été non des Mascottes, mais des Jonas.

L'honorable député d'Assiniboïa-ouest, non content de ces exploits dont j'ai parlé, a voyagé dans ma division électorale, et l'autre jour, il a fait quelque allusion à sa visite en cet endroit. Avant son arrivée, une élection avait eu lieu, et l'orateur de l'assemblée législative, le Dr Brett, un des principaux conservateurs de mon district, a été défait. L'honorable monsieur a cru qu'il pourrait passer par la brèche, et il s'est rendu dans le district de Saskatchewan, où il a travaillé à soulever tout une petite agitation. D'après l'Acte de la législature des territoires du Nord-Ouest il est stipulé que des bureaux de votation peuvent être ouverts de nouveau où l'on considère qu'ils n'ont pas été tenus convenablement. Trois bureaux de votation ont été tenus, mais l'honorable député y a obtenu son succès ordinaire. Nous avons dans l'Écriture Sainte l'exemple d'un homme célèbre qui, un jour, a détruit une armée avec une mâchoire d'âne ; mais bien que ce nouveau Samson, qui s'intitule le défenseur du Nord-Ouest, ait manié cette arme depuis les quinze dernières années, je ne crois pas qu'il soit possible de dire qu'il a réussi à exterminer qui que ce soit.

Il a dit à la Chambre, dans son discours, qu'à l'assemblée tenue dans l'Alberta, à laquelle il a assisté, j'avais été invité à assister. Il est vrai que la petite clique qui dit composer le parti conservateur dans la ville de Prince-Albert a convoqué une assemblée et annoncé que l'honorable député, le plus grand orateur du Canada, allait y adresser la parole. On m'a invité à y assister environ une demi-heure avant qu'elle commençât ; mais s'ils m'avaient envoyé une invitation trois jours d'avance, je n'y aurais pas assisté, car j'aurais cru qu'il était au-dessous de ma dignité de m'occuper de l'honorable député. Il a déclaré, l'autre jour, que dans une autre occasion j'avais refusé d'assister à une assemblée où il adressait la parole.

Or, l'honorable député et ses amis, après qu'ils eurent appris que j'avais été malade environ trois jours, ont convoqué une assemblée et m'ont envoyé trois jours d'avance un avis pas lequel ils me demandaient d'y assister. Je leur ai dit que j'étais malade et incapable d'être présent, mais ils ont tenu leur assemblée, à laquelle l'honorable dé-